
招聘信息
招 工

8086 柿后工业区招门卫

及 清 洁 工 夫 妻 对 优 先 ，

13905894571，616583

铜门厂招门卫
8107 十里牌 15888904858

设备转让
7952 八成新铝锅制造整

套流水线（若干外贸业务）

应15067961226，633595

店面别墅转让
7976 龙川东路店面及龙

域天城别墅转让，电话：

13705897440，797440

南苑路店面转让
8061一间13857956077

黄城里别墅转让
8085电话18057927097

大园东别墅转让
8095 占地120㎡已建三层

半已装修13456762965胡

店面出租
8099 五金城六街灯具店

整幢，二至五层可分层出

租13758997628，527628

时代广场商铺转让
8102 电梯口 13857931394

厂房转让
8109 步 阳 附 近 ，国 有

4100㎡转让，两证齐全，王

18805792111，501266

单身公寓转让
8110 九铃华府高层 694859

唐先套房转让
8119 唐先三村套房转让

13806799487，791697

厂房出租
0728 经济开发区夏溪有

厂房600㎡13905892858

长城返还地转让
8129店面三间18072319512
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“二孩”政策的调整已历时一年，全市生育小高峰如期而至。这份政策大礼，对我市的许多家庭而言，
无疑是这一年中最大的“利好”。那么，“全面两孩”政策在我市落地实施情况如何？过去的一年里，我市共
有多少“二孩”出生？“二孩”政策对我市的家庭有何影响？相信这也是很多人关注的问题。近日，记者前往
有关部门进行采访。

“二孩”政策落地一年

我市共有4799个“二孩”出生

2016年，我市共有4799个家庭迎来“二孩”
2016 年，“二孩”话题受到前

所未有的热捧。我市很多家庭

都在探讨“生”还是“不生”，并分

析其中的利弊。很多熟人见面

的问候语也被“你们生二孩不”

所替代。那么，“全面两孩”政策

实施的这一年里，我市到底新增

了多少“二孩”呢？

记者从市卫计局了解到，实

施“全面两孩”政策后，我市符合

政策目标人群中，26岁至35岁的

妇女生育所占比例较高，共有

3601 人。从 2016 年全市情况来

看，由于“全面两孩”政策、农历生

肖等因素叠加，孕产妇建档量比

上年同期明显增加，并预计生育

热潮将持续到2018年。

2016 年，全市共办理生育登

记 8867 对，其中“一孩”3198 人、

“二孩”5669 人。据统计，2016

年，全市出生人数 8727 人，其中

“ 二 孩 ”4799 人 ，同 比 增 长 了

44%。

实施“全面两孩”政策，得民

心、顺民意，受到了广大群众的热

烈欢迎。但“二孩”生育需求的增

加，对相关部门的配套服务也提

出了相应的要求。

有不少人心存顾虑，担心“全

面两孩”相关配套政策和措施能

否到位，尤其是孕产妇安全和健

康是否有保障，能否享受到更好

的生殖健康、妇幼保健、托幼等公

共服务。

“对于高龄妈妈来说，‘二孩’

政策实施后，自身生育健康和幼

儿的保健一直是我们关注的问

题，希望相关部门这方面的配套

服务也能跟得上。”在市妇保院，

记者见到前来建卡的准妈妈小

张。小张和她的爱人就是看到周

围的“二孩”家庭越来越多，也觉

得自身经济以及各方面条件还能

承受，才有了生育“二孩”的计

划。事先他们做足了“功课”，但

还是希望对妇幼保健、“二孩”托

幼等公共服务方面的内容有更多

的了解。

家里添“二孩”，累并快乐着
半夜起床换尿布泡奶粉，一

有空就陪孩子玩，最怕就是自家

的宝贝生病⋯⋯这是很多人首次

晋升为“爸妈”的身心经历。“全面

两孩”政策落地后，很多“二孩”爸

妈的生活也发生了变化。

胡女士是一名 3 岁男孩的妈

妈，她和丈夫都来自多子女家

庭。因为一直希望能够再生一个

女孩，所以听到“二孩”政策将全

面放开后，她的第一反应就是非

常开心。胡女士告诉记者，其实

自己目前的生活压力不小，前年

刚刚在城区买了一套新房，除去

首付，月供在5000元左右。虽然

夫妻俩都有正式工作，但日子过

得并不轻松。

胡女士说，即使生活压力不

小，但还是想生“二孩”。一方面，

公公婆婆一直希望再添一个孙

女；另一方面，自己也想让儿子多

一个伴。其实，像胡女士这样，在

感受到政策暖风后，有生“二孩”

打算的人不在少数。

32 岁的陈女士一直想给女

儿添个弟弟或妹妹。“说真的，现

在独生子女实在太孤独了，长大

了，大小事也没有兄弟姐妹商量，

我们还是放心不下。”陈女士说，

“二孩”政策放开后，夫妻俩就开

始计划。2016 年 3 月，她如愿怀

上了孩子，并于去年 12 月底生了

一个儿子，儿女双全凑足了一个

“好”字。虽然生活上的负担明显

加重，但是看着孩子一天天成长，

陈女士内心还是满满的快乐。生

了“二孩”后，陈女士每天抱着儿

子牵着女儿到公园玩，过着平静

而幸福的生活。

政策与措施同行，护航“二孩家庭”
生育政策直接影响着社会的

进程。为了迅速将“全面两孩”这

一惠及千家万户的政策传播开

来，各级卫计部门积极应对，从完

善计划生育服务管理，到加强高

龄孕产妇管理服务和临床救治，

在加强儿童医疗卫生服务、生育

全程基本医疗保健服务、推进母

婴设施建设等方面采取了一系列

有力举措。

据了解，政策落地后，孕产妇

倾向于到大型公立综合医院和妇

幼保健机构，造成了市级医院分

娩量增长较明显的现象。

为了缓解大医院妇产科“打

拥堂”“忙乱慌”的紧张局面，我市

在各医院增加产科床位。2015年

产科床位数 204 张，2016 年产科

床 位 数 250 张 ，同 比 增 长 了

22.54%。国家卫生计生委等5部

门联合印发的《关于加强生育全

程基本医疗保健服务的若干意

见》，要求优化妇幼健康服务资源

配置，“争取达到每千分娩量产科

床位数17张”。如以2017年我市

每月平均增加分娩数 300 例计

算，全年出生估数为17144人，那

么，全市需要床位数 291 张，仅缺

床位41张。

据统计，自从 2016 年 9 月份

开始，全市产妇分娩数就开始逐

步增加。从2016年9月至12月，

全市分娩人数5720人，同比增长

23.6%。记者了解到，按妇幼年

统计数据，2016 年 86.4%的孕产

妇集中在妇保院、市一医，两家医

院 的 床 位 利 用 率 均 在 110% 至

130%之间，而永康医院、古山医

院的床位利用率较低。为了加快

床位的运转，市一医、妇保院产科

平均住院日为4.5天左右。因此，

在提高永康医院、古山医院床位

利用率的情况下，目前本市接产

单位床位数已基本能满足孕产妇

住院分娩的需求。

针对目前我市“二孩”生育的

现状，市卫计局认为要加强孕产

期保健管理服务，其中包括完善

监测预警机制、强化建档信息沟

通机制、严格执行孕情摸底建档、

加强孕产保健、加强高危妊娠管

理，加大健康宣教力度等。同时，

要及早、及时对高危孕产妇采取

合理的应对方式，降低产科医疗

风险，在一定程度上减少医护人

员的工作压力、提高床位周转率。

同时，做好宣教，引导孕产妇

有序入院分娩。为保障母婴安全，

市民应合理选择分娩单位，除了高

危及危重孕产妇外，无高危因素的

孕产妇可以选择到永康医院及古

山医院分娩。必要时在条件许可

的情况下，各接产单位可以通过科

室间病房调整增加产科床位；永康

医院及古山医院也正在改善产科

就诊住院环境，优化服务流程，提

高产科质量，为孕产妇来院分娩提

供更好的服务。

2016 年，全市各接产单位剖

宫产率 34.76%，比例偏高。因

此，还要控制非医学需要剖宫产

率。各单位统一，不得安排或者

尽量控制非医学需要的择时剖宫

产，并提前通过各种方式做好宣

教，可以缩短住院日，提高产科床

位利用率，同时可以降低人力资

源的支出。另外，多渠道增加产

科医护人员，加快产科专业人才

培养，将产科作为紧缺专业，放宽

人才引进的条件，加快人才引

进，积极与上级沟通，畅通产科

转岗通道，方便各单位有选择性

地将其他专业的临床医师转岗到

产科岗位。

□记者 胡颖


